



令和5年9月22日

幸せの鐘

えびの市立真幸中学校 学校便り

夏休みも終わり、1学期後半がはじまりました！

3学期制なら夏休みが終わったら、2学期のスタートとなるのですが、2学期制なので、夏休みのあとは、「1学期後半」と言ったりします。教員の私たちもなんかしっくりこないところはあるのですが、一応「節目」ですので、いいスタートが切れるように、留意しているところです。

今年は登校日を8/23の1回だけにしたのですが、その日に課題提出・点検をして、課題が終わっていない生徒は引き続き、登校して全て終わらせるようにしています。（どこの学校も同じです…）残念ながら、夏休み中に終わらなかった生徒も何人かいましたが、全体的に見れば、いいスタートが切れたと思います。

さて、7月から8月にかけて（夏休み）にいろいろな良い報告がありましたのでご報告したいと思います。

①まず、「第73回社会を明るくする運動」の標語において2人の生徒が表彰されました。

○えびの市更生保護女性会長賞

3年 田畑 ももさん 「なにげない人な優しさ 気づきたい」

○えびの地区保護司会長賞

3年 山之内 真緒（まお）さん「若者が 未来をつくるよ 新時代」

②8/17に「令和5年度 戦没者追悼式」がえびの市文化センターで行われましたが、3年生の立山 小雪（こゆき）さんが市内中学生の代表として、戦争と平和についての作文を発表しました。

大変素晴らしい内容で、戦後78年たった今でも、大切な家族を失った深い悲しみを背負っていらっしゃる遺族の方々の気持ちを思いながら、戦争の悲惨さ、平和であることの大切さを訴える作文でした。



③3年生の阿多 胡華（こはな）さんがJOCジュニアオリンピックカップ 全国都道府県対抗バレーボール大会に出場することになりました。大会は12月です。県の代表選手としてがんばって欲しいと思います。

④3年生の永田 梨緒菜（りおな）さんは8月26日（土）の宮日子ども新聞に「大谷選手オールスター戦への記事を読んで」の作文が掲載されました。永田さん自身が野球部だったことから、大谷選手のプレーはもとより、日頃の感謝や思いやりの気持ちをいつも忘れないところを尊敬していて、自分もそういう大人になりたいというすばらしい作文でした。

⑤野球部が西諸地区新人野球大会において準優勝に輝きました。現在部員7人で、新チームから三松中と野尻中の3校で合同チームをつくり練習に励んでいます。週末しか合同練習ができない中、よく頑張りました。

⑥ボランティア活動に参加 【8/7の宮日に掲載された記事】

中学生お助け隊
高齢者宅を清掃
えびの

えびの市の中学生が地域の高齢者宅を訪れ、清掃などを行う「困りごとお助け隊」の活動が7月31日、市内であった。真幸中の生徒15人がボランティアで窓拭きや草取りに汗を流した。生徒は4班に分かれ、地元の1人暮らしや夫婦宅を訪問。黙々と作業し、合間には高齢者と談笑するなど交流も深めた。写真。

生徒4人を受け入れた山口幸子さん(93)は「草が伸びきっていたが、暑くて外に出られず困っていた。助かった」と感謝。3年の阿多胡華さん(14)は「喜んでもらえて良かった。他のボランティアにも参加してみたい」と話していた。

7月31日にえびの市社会福祉協議会の方々の全面的なサポートの中、高齢者宅を訪れ、清掃などを行うボランティア活動に2年生3人・3年生12人、計15人の生徒が参加しました。



同隊の取り組みは市ボランティアセンターが企画し3年目。今年は市内4中学校の生徒約80人が7、8月に活動する。

⑦各学年代表生徒 [1学期前半を振り返って…（7月21日）
[1学期後半でがんばりたいこと…（8月28日）

夏休み前直前の日と夏休み後最初に日に各学年を代表して発表してくれました。どの生徒も反省すべき点を挙げ、それに向けて今後がんばっていきたいことを発表してくれました。内容もちろんですが、発表してくれた6人がみなノー原稿で（暗記して）発表してくれたことがすばらしかったです。代表者は以下のとおりです。

7/21～1年：大山 美桜さん	8/28～1年：阿多 遼人さん
2年：川畑 楓さん	2年：津留 侑希さん
3年：下野 龍斗さん	3年：山之内真緒さん

今年もえびの市手話通訳者派遣協会から山口なお子様、栗坂三枝子様、聴覚障害者の田代茂行様、森ミヨ子様、森明子様そして市役所福祉課の築地健和様（2年生の築地くんのお兄さん！）をお迎えして、手話教室を実施しました。

～いろいろなことを学びました～

- 手話は手の形や動きでいろいろなことからや意味を表すことができる「目で見る言葉」である。
- 聴覚障害者の方々がもつ日常生活での困り感
 - ・人と会話ができない。
 - ・サイレンや音声案内が聞こえず危険がわからない。
 - ・自転車や車が近づいてきても気づかない。
 - ・電話のやりとりもできない。
 - ・自宅に誰かきてインターホンを鳴らしてもわからない。
 - ・病院やお店などで名前を言われても気づかない。

↓
さまざまな不便や不安を感じながら生活していらっしやる。

↓
健常者は手話ができなくても、相手に伝えたいという気持ちを持ち、身振り手振りでコミュニケーションをとろうとする姿勢が大事である！

- 様々な困り感がある中でも、明るく前向きに生活されている聴覚障害者の方々のすごさに感心させられました。
- 実際に「おはようございます」「こんにちは」「ありがとう」などの日常でよく使う手話や手話での自己紹介など、大変楽しく手話の基本を教えていただきました。1年生もすごく積極的に手話を学ぼうとする姿勢が見えました。本当にありがとうございました。



今年の生徒会役員選挙ではなんと1年生6名、2年生7名の人たちが立候補してくれました！大変喜ばしい事です。学校を少しでも良くしていきたいという人が少なくとも13人はいるという事ですから！選挙当日は立ち会い演説も行われましたが、みんな堂々と演説してくれて頼もしかったです！応援責任者の人たちも、立候補者のいい所をわかりやすく説明して、すばらしかったです！お疲れ様でした。

以下が立候補してくれた人たちです！

- 1年生：野島 栄暉（はるき）さん
松田 藍絆（あいと）さん
田中 梢（こずえ）さん
小屋敷 りくるさん
後藤 咲音（さな）さん
大山 美桜（みお）さん
- 2年生：都留 侑希（ゆうき）さん
遊木 洸陽（みつはる）さん
築地 巧波（こうは）さん
黒松 美宇（みう）さん
本村 諒真（りょうま）さん
大井 義久（よしひさ）さん
川畑 楓（かえで）さん



【立ち会い演説会の様子】

10月の行事予定

- | | | |
|-----|-----|---|
| 10月 | 1日 | 西諸地区中体連秋季大会
(野球、バレー、バスケット、バドミントン、剣道) |
| | 3日 | 文化発表会練習⑥ |
| | 5日 | 文化発表会練習⑥ |
| | 6日 | 1学期終業の日(終業式・学活) A L T 来校 |
| 7~ | 10日 | 秋季休業(秋休み) |
| | 11日 | 2学期始業の日(始業式・学活) |
| | 12日 | 3年：第3回学力診断テスト 文化発表会練習⑥ |
| | 13日 | 3年：第3回学力診断テスト A L T 来校 |
| | 16日 | 文化発表会練習⑥ |
| | 17日 | 文化発表会練習⑥ |
| | 18日 | 振替休業日(10月21日分) |
| | 19日 | 文化発表会練習⑥ |
| | 20日 | 文化発表会準備②③及び練習⑤⑥ |
| | 21日 | 校内文化発表会 |
| | 25日 | 清掃オリエンテーション |
| | 26日 | P T A 第3回企画委員会 |
| | 27日 | 昭和38年卒業生の方々との交流会 A L T 来校 |
| | 28日 | 県中体連秋季大会 |
| | 29日 | 県中体連秋季大会 |
| | 30日 | 2年：修学旅行説明会 |
- ※ 諸事情で変更になる場合があります。